

BAB IV

BUKTI ADANYA FAHAM-FAHAM MADZHAB ASY-SYAFI'I DALAM KITAB TAFSIR AL-MUNIR

A. Hubungan An-Nawawi dengan Madzhab Asy-Syafi'i

Didalam bab terdahulu telah dijelaskan tentang madzhab Syafi'i, yaitu suatu nama dari aliran fiqh Islam yang telah dibina dan dibangun oleh Imam Syafi'i. Kemudian dikembangkan oleh murid-muridnya, madzhab syafi'i berkembang dan meluas ke berbagai negara termasuk Indonesia, sehingga mayoritas umat Islam Indonesia menganut madzhab Syafi'i.

Bila diperhatikan hubungan antara Syekh Nawawi dengan madzhab Syafi'i adalah erat sekali, seperti nampak dalam karya-karya beliau yang banyak beredar terutama di negara yang menganut faham Syafi'iyah, di Indonesia secara luas karya-karya Syekh Nawawi dipelajari di Pesantren-pesantren Jawa.¹

Menurut Dr. A. Stenbrink : "Nama Syekh Nawawi Banten diambil dari nama seorang penulis texbook dalam madzhab Syafi'i, dengan mengambil nama tersebut dia juga menghormati pelopornya (Imam Nawawi)."²

Dijelaskan dalam kamus Al-Munjid; Syekh Nawawi tergolong seorang ulama dari Banten yang ahli dalam bidang fiqh Syafi'iyah.³

Kemudian lebih nampak jelas lagi hubungan Syekh Nawawi dengan madzhab Syafi'i, yaitu pernyataan beliau dalam kitab Nihayatuz Zain fi Irsyadi Al-Mubtadi'in, sebagai berikut :

¹Zamakhshari Dlafir, Tradisi Pesantren, LP3ES, Jakarta, 1984, hal. 89.

²Dr.A. Karel Stenbrink, Beberapa Aspek Tentang Islam di Indonesia abad ke 19, Bulan Bintang, Jakarta, 1984, halaman 117.

³Louis Ma'luf, Al-Munjid wal Alam, Darul Masyriq, Beirut, Libanon, 1975, hal. 719.

Untuk melengkapi penjelasan ayat tersebut, Syekh Nawawi mengemukakan sebab nuzulnya, yaitu :

نزلت هذه الآية في قوم بن مدلاج كانوا اهل الصيد البحر سألوا النبي ﷺ عن طعام البحر وما حسره البحر عن

"Ayat ini turun dalam kasus tukang pemburu laut dari kaum Bani Mūdlaj yang mengajukan pertanyaan kepada Rasulullah Saw. tentang makanan laut dan binatang laut yang mati akibat kekeringan air".

Selanjutnya Syekh Nawawi memberi komentar, bahwasanya arti dari lafadh " **وطعامه** " adalah: binatang laut yang mati akibat kekeringan air lalu dilempar ke pinggir pantai.

(**وحرّم عليكم صيد البر ما دمتمو حرما**) penfsiran terhadap ayat ini Syekh Nawawi mengemukakan perbedaan pendapat ulama, sebagai berikut :

1. Menurut pendapat madzhab Abu Hanifah: Dihalalkan bagi orang yang sedang Ihram memakan daging binatang yang tidak diburunya sendiri, dan yang diburu orang untuknya. Demikian juga binatang yang disembelih sebelum ia Ihram, alasannya; Yang dilarang adalah orang-orang yang sedang Ihram, bagi pemburu-pemburu yang tidak Ihram tidak ada larangan berburu binatang yang diperuntukkan buat orang yang sedang Ihram.²³
2. Menurut pendapat Imam Malik, Imam Syafi'i dan Imam Ahmad : Diperbolehkan bagi orang yang sedang Ihram memakan daging buruan yang tidak diburunya sendiri, tidak diburu orang untuknya dan tidak pula ditunjukkan atau diberinyanbantuan. Pendapat tersebut didasarkan pada hadits riwayat Abu Daud dalam kitab Sunannya :

عن جابر قال سمعت رسول الله ﷺ يقول صيد البر لكم حلال ما لم تصيدوه او يصطد لكم²⁴

"Dari Jabir, ujarnya: saya mendengar Rasulullah Saw. bersabda : Binatang buruan darat halal bagimu, selagi kamu tidak meburunya sendiri atau diburu orang untuk kamu".

²³ Syekh Nawawi, Op-Cit, hal. 223.

²⁴ Abu Daud, Sulaiman, Op-Cit, juz 11, hal. 171.

pendapat ulama, sebagai berikut :

1. Menurut pendapat Imam Syafi'i : Tidak boleh, alasannya karena budak perempuan tersebut halal bagi anak laki-laki.
2. Menurut pendapat Imam Abu Hanifah : Boleh.

Selanjutnya Syekh Nawawi memberikan komentar : Bahwa para ulama sepakat atas keharaman seorang ayah mengawini budak perempuan yang dimiliki oleh anak lelakinya itu karena adanya aqad diantara mereka, sebagaimana keharaman seorang laki-laki mengawini budak perempuannya sang ayah juga karena adanya aqad.

٢ (وان تجمعوا بين الأختين) Penafsiran terhadap ayat ini Syekh

3. Masalah Jinayat .

- a. Penafsiran ayat 45 surat Ah-Nur, tentang hukuman menuduh wanita yang baik-baik berzina :

والذين يرمون المحصنات ثم لم يأتوا بأربعة شهداء فاجلدوهم ثمانين
جلدة ولا تقبلوا لهم شهادة ابداً وأولئك هم الفاسقون. إلا الذين
تابوا من بعد ذلك وأصلحوا فإن الله غفور رحيم

"Dan orang-orang yang menuduh wanita-wanita yang baik-baik (bebuat zina) dan mereka tidak mendatangkan empat orang saksi, maka deralah mereka delapan puluh kali dan janganlah kamu terima kesaksian mereka buat selama-lamanya. Dan mereka itulah orang-orang yang fasiq. Kecuali orang-orang yang bertaubat sesudah itu dan memperbaiki (dirinya), maka sesungguhnya Allah maha pengampun lagi maha penyayang". 29

Syekh Nawawi menjelaskan: Penuduh zina yang tidak dapat mengajukan bukti atas kebenaran tuduhannya, maka ia wajib dijatuhi hukuman dera delapan puluh kali, dan hukuman dianggap fasiq serta kesaksiannya tidak dapat diterima buat selama-lamanya dalam hidup di dunia, walaupun ia sudah bertaubat dan memperbaiki dirinya.

Selanjutnya beliau memberi komentar : Tidak diterima kesaksian para penuduh zina itu adalah merupakan hukuman yang sempurna yang mengandung maksud agar tidak mengulang kembali. Tuduhan zina adalah merupakan perbuatan yang menyakitkan hati, penuduh telah menyakitkan hati kepada tertuduh dengan ucapannya, ia diberi hukuman dengan tidak memanfaatkan dirinya kesempatan sebagai saksi untuk selama-lamanya.

Adapun firman Allah Swt. " ولا تقبلوا له شهادة ابداً " , adalah mengandung faidah: Bahwa penuduh zina yang muslim yang melakukan tuduhan zina tanpa bukti, maka selamanya kesaksiannya tidak diterima walaupun ia sudah bertaubat dan memperbaiki dirinya. Kemudian bagi orang-orang kafir yang melakukan tuduhan zina lalu ia bertaubat dan masuk Islam, maka kesaksiannya bisa diterima, karena tuduhannya pada waktu ia masih kafir tidak termasuk khithab ayat diatas.

